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CONVOCATORIA DE CONSEJO DE DEPARTAMENTO  

   
Fecha: 17 de septiembre de 2021 

Lugar: Formato híbrido: presencial Sala de Grados Biología (aforo 45 personas) o a través de la 

plataforma Microsoft Teams  

Hora: 10:00 en convocatoria única. 

           Duración estimada: 90 minutos 

  

Orden del día: 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior (27/05/2021) 

2. Informe de la Directora 

3. Asuntos de P.D.I. 

3.1 Plazas a concurso 

3.2 Renovaciones de contratos 

3.3 Propuesta de nombramiento de miembros internos en las comisiones de selección de PDI 

contratado 

3.4 Convocatoria “María Zambrano” 

4. Asuntos de investigación. Informaciones 

5. Ruegos y preguntas el día de la celebración o previamente por correo electrónico a 

directora.biologia@uam.es  

 
 

                              Madrid, 13 de septiembre de 2021  

 

 

 

 

Fdo.: Rocío Gómez Lencero 

Directora del Departamento de Biología 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://teams.microsoft.com/l/team/19%3a69d991051dd944ef89463477161d33ef%40thread.tacv2/conversations?groupId=a9aae48a-a6db-4f1b-b3d9-1b521fca2db4&tenantId=fc6602ef-8e88-4f1d-a206-e14a3bc19af2
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ASISTENTES  
  

P.D.I.  
 ACEVEDO CANTERO, Paula 

 AGUIRRE DE CÁRCER GARCÍA, Daniel 

 BELLA SOMBRIA, José Luis 

 BLÁZQUEZ CASTRO, Alfonso 

 BUCKLEY IGLESIAS, David 

 CARDIEL SANZ, José Mª 

 CARRASCO CERRO, Elisa 

 DELGADO BUSCALIONI, Ángela 

 ESTÉBANEZ PÉREZ, Belén 

 FERNÁNDEZ FREIRE, Paloma 

 FERNÁNDEZ MARTÍNEZ, Ana Belén 

 GAMARRA GAMARRA, Roberto 

 GARCÍA MEDINA, Nagore 

 GARCIA MATEO, Rubén  

 GARCIA DE LA VEGA, Carlos 

 GÓMEZ LENCERO, Rocío  

 GRANDE PARDO, Cristina 

 LEÓN ALVÁREZ, Yolanda 

 LLORET ROMERO, F. Javier 

 MAGARIÑOS SÁNCHEZ, Marta 

 MARTÍN BASANTA, Marta 

 MARTÍN MARTÍN, José 

 MARTINEZ DIEZ, Flor 

 MATEO ORTEGA, Pilar 

 MOREIRA DA ROCHA, Juan 

 ORTUÑEZ RUBIO, Emma 

 PARDO DE SANTAYANA, Manuel 

 PARRA CATALÁN, Mª Teresa 

 PÉREZ ÁLVAREZ, Mª José 

 PERONA URIZAR, Elvira 

 PEROPADRE LÓPEZ, Ana 

 PITA DOMÍNGUEZ, Miguel 

 POLA PÉREZ, Marta 

 POLO CAVIA, Nuria 

 RASTROJO LASTRAS, Alberto 

 SAN MARTIN PERAL, Guillermo 
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 SANZ ALFEREZ, Soledad 

 SANZ RODRÍGUEZ, Francisco 

 SENTIS CASTAÑO, Carlos 

 TORROJA FUNGAIRIÑO, Laura 

 VALCARCEL NUÑEZ, Virginia 

 VAREA GONZÁLEZ, Carlos Mª 

 VIEJO MONTESINOS, José Luis 

 VIERA VICARIO, Alberto 

 VILLA MORALES, María 

  

 

P.D.I.  EN FORMACION   

 CLAREMBAUX BADELL, Luis 

 LÓPEZ JIMÉNEZ, Pablo 

 MARTÍNEZ NEBREDA, Sergio 

 MOLINA MORENO, María 

 YAGO IBANEZ, Julia 

 

P.A.S.  
 FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ, Miguel A.   

 FERRERA LÓPEZ, Adela 

 GARCÍA GARCÍA, Fernando  

 SÁNCHEZ MARTÍNEZ, Adela 

  

 

ESTUDIANTES 
 CANDELAS GONZÁLEZ, Mª de las Nieves                                           

 

Justifican su ausencia: 

GONZÁLEZ MARTÍN, Armando 

CARMENATE MORENO, Mª Margarita 

MONTERO LÓPEZ, Pilar 

ROMO BENITO, Helena 
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ACTA DEL CONSEJO DE DEPARTAMENTO DE BIOLOGÍA 

CELEBRADO EL DÍA 17 de septiembre de 2021 

  

Inicia la reunión a las 10:00 h en la sala de Grados del Edificio de Biología y a través de la Aplicación 

Microsoft Teams, siendo la reunión presidida por Rocío Gómez Lencero (Directora) y Manuel Pardo de 

Santayana (Secretario). 

 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior (24/03/2021) 

Se aprueba por asentimiento con la participación de 55 integrantes del consejo en la sala o a 

través de Microsoft Teams.   

 

2.  Informe de la Directora: 

La Directora comienza su informe mostrando la satisfacción por poder reunir al consejo de 

manera presencial, después de más de año y medio de imposibilidad debido a la situación de 

emergencia sanitaria por la pandemia COVID19, aun por superar, pero en claro estado de mejoría.   

Continúa su informe dando una calurosa despedida a la Profesora Vicenta de la Fuente García, 

jubilada con fecha 31 de agosto de 2021. Así mismo, da la bienvenida a las nuevas incorporaciones al 

Departamento: Mario Fernández-Mazuecos, Profesor Ayudante Doctor en Botánica; Ana Peropadre 

López, Profesora Ayudante Doctora en Biología Celular; y Álvaro Navarro Castilla, Profesor Ayudante 

Doctores en Zoología.  

La Directora continúa felicitando a los compañeros que han promocionado en los últimos meses: 

Francisco Leganés Nieto ha promocionado a Catedrático en el área de Fisiología Vegetal; Isabel Barja 

Núñez y Marta Pola Pérez ha promocionado a Profesoras Titulares en el área de Zoología; Ana Belén 

Fernández Martínez ha promocionado a Contratada Doctora en el área de Fisiología Animal. 

Seguidamente, felicita a los cinco nuevos Doctores de nuestro Departamento desde el último consejo: 

Fernando Corroto de la Fuente (director de Tesis Manuel Macía) quien defendió su Tesis el 26 de mayo;  

Iris Montero Muñoz (director de Tesis José María Cardiel) quien defendió su Tesis el 4 de julio; Iván 

García Cunchillos (director de Tesis Carlos Lado, Real Jardín Botánico (CSIC) y tutor Belén Estébanez) 

quien defendió su Tesis el 7 de julio; Yolanda Lucas Rodríguez (director de Tesis Guillermo San Martín) 

quien defendió su Tesis el 14 de julio, y a Rannyele Passos Ribeiro (directora de Tesis Mayte Aguado) 

quien defendió su Tesis el 29 de julio. Felicita también a los compañeros que han obtenido una 

calificación A en la 14º convocatoria de DOCENTIA-UAM. 

La Directora continúa informando sobre los acuerdos de la última Junta de Facultad, celebrada el 

7 de julio, y de las informaciones remitidas por el Decano de la Facultad de Ciencias en los últimos días. 

En la última Junta de Facultad se presentaron y aprobaron los planes de ordenación docente de cara al 

2021-2022, que contemplaban como escenario A la docencia 100% presencial, y como escenario B la 

docencia híbrida. Como todos los asistentes saben, en la última semana se han sucedido diversos 

cambios que han desencadenado finalmente en el comunicado de la Rectora el día 13 de septiembre, 

que estipula que en base a la Orden 1126/2021, de 9 de septiembre, de la Consejería de Sanidad de la 

CAM, por la que se flexibiliza el requisito de distancia interpersonal en espacios docentes, y siguiendo 

las recomendaciones de nuestra Comisión Médica, La UAM ha adoptado la decisión de retomar  la 

docencia presencial al 100% en todas las Facultades y Centros de la UAM a partir del 20 de septiembre 
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de 2021. Esta decisión es aplicable únicamente a las actividades docentes y toma como referencia los 

altos índices de vacunación y el bajo número de contagios entre los miembros de la comunidad 

universitaria, inferior en todo momento a la media de la Comunidad de Madrid en su conjunto. La 

Directora recuerda que debemos seguir siendo cautelosos, mantener puestas las mascarillas, mantener 

las distancias y cumplir las normas de rigurosidad.  

La Directora finaliza anunciando que las obras de climatización del edificio comenzarán a mediados 

de noviembre. 

 

3. Asuntos de P.D.I. 

Informaciones:  

La Directora informa que, desde la celebración del último consejo de departamento, se han 

producido los siguientes cambios en la coordinación de las Comisiones Docentes: 

- La Profesora Eufrasia Roselló, es coordinadora de Zoología, sustituyendo al Profesor Miguel 

López Munguira. 

- La Profesora Mª Teresa Parra, es coordinadora de Biología Celular, sustituyendo a la Profesora 

Angeles Juarranz de la Fuente. 

- El Profesor Manuel Macía es coordinador de Botánica, sustituyendo al Profesor Manuel Pardo. 

La Directora continúa explicando la resolución de asuntos planteados en el último consejo de 

departamento: tal como se informó, el informe de PDI solicitado por el Vicedecano de PDI de la Facultad 

de Ciencias, ya ha sido entregado. Este informe recopila información sobre el estado de la plantilla del 

Departamento de Biología en la fecha actual, la capacidad de atracción, recepción y estabilización. Para 

discutir sobre ese informe y buscar estrategias favorables al departamento, se mantuvo una reunión el 

día 6 de septiembre entre el equipo de dirección del departamento, el Decano de Ciencias y el 

Vicedecano de ciencias de PDI.  

 

3.1.  Plazas a concurso 

La Comisión Docente de Biología Celular ha solicitado que se convoque una plaza de Ayudante para 

cubrir la plaza vacante que se ha producido por la renuncia de Marta Mascaraque con fecha 

31/08/2021. Se lee la plantilla. 

Se aprueba por asentimiento. 

 

3.2. Renovaciones y prórrogas de contratos 

El Departamento de Biología propone la renovación por otros 2 años de los siguientes contratos: 

- Julia Yago Ibáñez. Ayudante del Área de Fisiología Animal.  

     El primer periodo de dos años de su contrato finaliza el 03/11/2021. 

 

- Samuel Cirés Gómez. Profesor Ayudante Doctor del Área de Fisiología Vegetal. El primer 

periodo de dos años de su contrato finaliza el 24/11/2021. 
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- Laura Vela Martín. Ayudante del Área de Genética. El primer periodo de dos años de su 

contrato finaliza el 03/11/2021. 

Se aprueba por asentimiento. 

3.3. Propuesta de nombramiento de miembros internos en las comisiones de selección de PDI 

contratado 

La Comisión Docente de Biología Celular propone como miembro interno titular para asistir a las 

Comisiones de Selección de Profesorado Contratado a Mª Teresa Parra Catalán en sustitución de Rocío 

Gómez Lencero. 

Se aprueba por asentimiento. 

3.4. Convocatoria María Zambrano 

El pasado mes de julio, el Departamento de Biología propuso dos candidaturas dentro de la 

convocatoria de Ayudas María Zambrano para la atracción de talento internacional, dentro de la 

convocatoria de Ayudas para la Recualificación del Sistema Universitario Español. 

El objeto de estas ayudas es la atracción a la UAM de investigadores e investigadoras con trayectoria 

posdoctoral acumulada en universidades o centros de investigación extranjeros. Atendiendo a los 

requisitos de la convocatoria, y vistas las peculiaridades de nuestro departamento, el Vicerrector de 

Política científica nos informó de que se admitiría la presentación de solicitudes en base a la aceptación 

de la Comisión Docente del área afectada, VºBº de la comisión de Investigación del Departamento 

y  VºBº de la Dirección del Departamento y aprobación en Consejo de Departamento a posteriori (lo 

cual se hace a día de hoy 17 de septiembre). En base a este criterio, se presentaron las siguientes 

candidaturas: 

- Dra. Julia María Chacón Labella, Tutor científico en la UAM: Manuel Macía Barco. La solicitud 

fue aprobada en la comisión de investigación del Departamento de Biología el día 16 de julio 

de 2021, aceptada por la Comisión docente de Botánica con fecha 20 de julio de 2021 y recibió 

VºBº de la Dirección del Departamento. 

 

- Dr. Ramón Gallego Simón, Tutor científico en la UAM: Daniel Aguirre de Cárcer. La solicitud fue 

aprobada en la comisión de investigación del Departamento de Biología el día 16 de julio de 

2021, aceptada por la Comisión docente de Genética con fecha 19 de julio de 2021 y recibió 

VºBº de la Dirección del Departamento. 

 

Quedan avaladas ambas propuestas ante el Consejo del Departamento. 

 

 

 

 

https://www.uam.es/uam/investigacion/programa-propio-investigacion/recualificacion
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La Directora informa de las solicitudes enviadas dentro de esta misma convocatoria de Ayudas para 

la Recualificación del Sistema Universitario Español, en la sección de Ayudas Margarita Salas para la 

formación de jóvenes doctores. El objeto de estas ayudas es la formación de jóvenes doctores 

mediante estancias presenciales de formación de dos o tres años en una universidad pública española 

o bien en universidades y centros de investigación extranjeros, así como en Organismos Públicos de 

Investigación españoles siempre que el último año de la estancia se realice en una universidad pública 

española seleccionada por la persona solicitante. El Departamento de Biología ha presentado 3 

solicitudes en el área de Botánica, 1 en Biología Celular, 1 en Fisiología Vegetal y 1 en Paleontología. 

 

3. Asuntos de Investigación. Informaciones 

 

- La Directora felicita a los investigadores principales (IP) y a sus correspondientes equipos, por 

haber obtenido un proyecto nacional dentro de la Convocatoria de Proyectos de I+D -Generación del 

Conocimiento y Retos 2020. Los IPS de los proyectos concedidos son: Francisca Fernández Piñas y 

Francisco Leganés Nieto; Pedro Jiménez Mejías (junto a Santiago Martín Bravo de la Universidad Pablo 

de Olavide de Sevilla); Francisco Lara García e Isabel Draper Díaz de Atauri; María José Pérez Álvarez; 

Antonio Quesada del Corral (junto a Ana María Justel Eusebio, del Departamento de Matemáticas de la 

UAM); José Ángel Suja Sánchez y Alberto Viera Vicario; y Arturo Morales Muñiz. A todos ellos y a sus 

equipos el departamento les felicita y les desea los mayores éxitos en estos nuevos proyectos de 

investigación. 

 

- La Comisión de Investigación del Departamento de Biología se reunió el pasado julio para valorar 

la posibilidad de incorporar un nuevo equipo común dedicado a investigación. Tras consultar a todas 

las áreas de conocimiento, se ha decidido adquirir una lupa motorizada con cámara, que se suman a los 

dos equipos instalados en el mes de julio (equipo de lectura de Western Blot y liofilizador). Se vuelve a 

recordar a todos los usuarios que deben reservar en el sistema de reservas habilitado por el 

Departamento a través de Teams. 

 

- La Directora anuncia en la misma tarde del 17 de septiembre estará en la Web del Departamento 

la documentación sobre las Ayudas a la Investigación Departamento de Biología 2021. La convocatoria 

se abriría el día 17 de septiembre para presentar solicitudes hasta el 4 de octubre, y se resolverá entre 

el 15-20 de octubre. Asimismo, anuncia que también se abrirá el día 15 de octubre, la convocatoria 

Ayudas al fomento de la Investigación en estudios de Máster del Departamento de Biología 2021. Se 

podrán presentar solicitudes hasta el 15 de noviembre y se resolverá en un plazo de dos semanas tras 

cerrar el plazo de presentación de solicitudes. 

 

- Por último, la Directora informa que tal como se informó en el último consejo de departamento, 

la CAM acaba de cerrar el plazo para presentar solicitudes dentro de la Convocatoria REACT-Madrid. El 

objetivo de este programa es financiar proyectos de I+D+i en materia de respuesta a la COVID-19 o 

futuras pandemias. Los beneficiarios serán exclusivamente las 6 universidades públicas madrileñas y los 

7 IMDEAS (financiación total de 50 M€). El Departamento de Biología ha participado junto a los 

https://www.uam.es/uam/investigacion/programa-propio-investigacion/recualificacion
https://www.uam.es/uam/investigacion/programa-propio-investigacion/recualificacion
https://www.uam.es/Ciencias/DB-Convocatoria-ayudas-investigacion-2021/1446822740218.htm?language=es&nodepath=Convocatoria%20ayudas%20investigacion%202021
https://www.uam.es/Ciencias/DB-ContratosAyudasBecas_list/1446794397919.htm?language=es&nodepath=Ayudas%20/%20Becas%20/%20Contratos
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Departamentos de Ecología y de Biología Molecular en la convocatoria CAM del programa REACT 

Madrid. 

 

- Continúa informando que en la misma tarde del 17 de septiembre se estrenarán las redes sociales 

del Departamento de Biología con una cuenta Twitter, https://twitter.com/biologia_uam. Este 

proyecto se ha iniciado gracias a la colaboración de Lara de la Cita, presente en la sala como invitada. 

Esta cuenta se crea con la idea de que sirva no sólo para el anuncio de cualquiera de las actividades que 

se realicen en torno al Departamento, sino también como un espacio donde poder compartir los 

avances de los equipos de investigación que aquí trabajan. Es por ello que se anima a los miembros del 

consejo a colaborar en el crecimiento de esta cuenta aportando noticias y vinculando las cuentas que 

puedan tener de sus grupos de investigación, en vías de generar redes y colaboraciones que beneficien 

impulsar la investigación global de nuestro departamento. 

 

4. Ruegos y preguntas  

 

El profesor José Luis Bella solicita información sobre las Becas de colaboración y la Directora aclara los 

acuerdos previos al respecto e informa sobre aspectos prácticos de la solicitud.  

A continuación, el profesor José Martín pregunta sobre qué se hace con el sobrante del GDD asignado 

y la Directora puntualiza que lo normal es que se gaste entero, pero si no se gasta se revierte a 

equipamiento del departamento u otros aspectos relacionados con la docencia. También consulta sobre 

la labor de Lara de la Cita como “community manager” de las redes sociales del Departamento y la 

Directora le explica que pondrá en funcionamiento un sistema que posteriormente algún voluntario 

pueda seguir con ello. 

Posteriormente el profesor Francisco Sanz expone que el gran ruido de la cafetería dificulta mucho dar 

las clases en los laboratorios cercanos, máxime cuando las ventanas deben estar abiertas por la 

situación actual. La Directora le explica que si el ruido se debe solo a la conversación no se puede 

impedir, pero que la música no se puede permitir y se compromete a hablar con el administrador de 

Ciencias y a la Vicedecana de Seguridad e Infraestructuras.  

Respecto a la ventilación, la profesora Laura Torroja pregunta si va a seguir siendo obligatoria la 

ventilación en las aulas pese al frío del invierno y la Directora le indica que todo apunta a que se va a 

seguir recomendando la ventilación. 

El profesor José Luis Viejo agradeció la colaboración del Departamento en las olimpiadas de Biología e 

informó sobre los éxitos de nuestros alumnos en ellas. Concretamente felicitó al alumno del Grado de 

Biología Mateo Almodóvar por su medalla de bronce en la olimpiada internacional y mencionó que en 

la olimpiada latinoamericana un alumno de Medicina de la UAM también obtuvo una medalla. A su vez 

indicó que pretende colaborar en la organización de la olimpiada latinoamericana en 2023 y la Directora 

agradece su trabajo y de todos los colaboradores. 

Por último, la Profesora Soledad Sanz solicita que se incluya el equipamiento de Nanodrop en la lista de 

reservas por Teams y expresa su preocupación por el hecho de que la numeración del laboratorio está 

https://twitter.com/biologia_uam
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mal. La Directora le confirma que se va a incluir el equipamiento en el sistema de reservas y que el 

asunto de la numeración se solucionará y se ajustará la cartelería y las llaves. 

 

Sin más asuntos que tratar, se cerró la sesión a las 11.07 h. 

 

El Vídeo del Consejo se puede visualizar en el siguiente enlace 

https://dauam.sharepoint.com/sites/DepartamentodeBiologa/Documentos%20compartidos/G

eneral/Recordings/Nueva%20reuni%C3%B3n%20de%20canal-20210917_100454-

Grabaci%C3%B3n%20de%20la%20reuni%C3%B3n.mp4?web=1 

 

https://dauam.sharepoint.com/sites/DepartamentodeBiologa/Documentos%20compartidos/General/Recordings/Nueva%20reuni%C3%B3n%20de%20canal-20210917_100454-Grabaci%C3%B3n%20de%20la%20reuni%C3%B3n.mp4?web=1
https://dauam.sharepoint.com/sites/DepartamentodeBiologa/Documentos%20compartidos/General/Recordings/Nueva%20reuni%C3%B3n%20de%20canal-20210917_100454-Grabaci%C3%B3n%20de%20la%20reuni%C3%B3n.mp4?web=1
https://dauam.sharepoint.com/sites/DepartamentodeBiologa/Documentos%20compartidos/General/Recordings/Nueva%20reuni%C3%B3n%20de%20canal-20210917_100454-Grabaci%C3%B3n%20de%20la%20reuni%C3%B3n.mp4?web=1

